
ПРОФОРИЕНТАЦИЯ  Помочь определиться с будущей профессией может тематический лагерь 

УГЛУБЛЕННОЕ МЕДИАВОСПИТАНИЕ

В Северной Осетии, 
в живописном селе 
Чми, стартовал 
седьмой подростковый 
профориентационный 
лагерь. 

Залина ГУБУРОВА.
Фото Дианы ДЖИОЕВОЙ

На протяжении двух недель 35 счаст-
ливчиков в возрасте от 7 до 14 лет будут 
постигать азы этой увлекательной про-
фессии и попробуют почувствовать себя 
настоящими журналистами. Спикеры 
– известные в республике журналисты и 
блогеры – познакомят ребят с основами 
написания текстов, технологией монтажа 
видеоматериалов. Им будет предложено 
снять на камеру свои первые сюжеты, 
но главное, что все эти умения позволят 
улучшить коммуникативные навыки. 

Важной составляющей нынешней 
смены станет работа по направлению 
«информационная безопасность». К 

слову, будет уместным упомянуть, что 
обеспечение государством информаци-
онной безопасности детей, защита фи-

зического, умственного и нравственного 
развития несовершеннолетних, а также 
их человеческого достоинства во всех 
медиауслугах и электронных СМИ – тре-
бование международного права.

Отметим, ежегодно организаторами 
медиалагеря становится Комитет по 
делам печати и массовых коммуникаций 
РСО–А при участии детского журнала 
«Ногдзау». 

В день открытия смены здесь побыва-
ли заместитель председателя комитета 
Мадина Габалова и главный редактор 
журнала «Ногдзау» Диана Салбиева. 

«Мы все понимаем, что ребенку нужно 
как можно раньше помочь осознать, 
по какому профессиональному пути он 
хочет двигаться, как реализоваться, 
понять, что ему подходит, а что – нет. По-
этому еще 7 лет назад комитет по делам 
печати и массовых коммуникаций пред-
ложил такой проект, как «Медиакемп», 
чтобы в игровой атмосфере погрузить 
ребят в деятельность СМИ. Показать, 
как формулируется инфоповод, фор-
мируется новость, работают печатные 
СМИ, телевидение, сетевые ресурсы. 
Что у нас нового в этой смене? Напри-
мер, раскрывая тему, какие модели 
медиаресурсов сегодня применяются и 
как работают авторские каналы, в этом 
году мы добавили специальный мастер-
класс. Мы живем в непростое время, и 
нашу молодежь необходимо грамотно 
информировать о том, что она может 
стать жертвой инфофейков и различ-
ных манипуляций. Мы должны научить 
ребят, как выстраивать собственную ин-
формационную гигиену. Конечно, будем 
работать над тем, чтобы еще больше 
напитать их идеями патриотизма и на-
стоящей любви к своему краю и стране. 
Для этого запланировали тоже очень 
интересные показы патриотических 
фильмов, в том числе и на осетинском 
языке. Кроме того, с ними будет рабо-
тать представитель кинологической 
службы. 

Мы признательны за поддержку ру-
ководству республики, в частности, 
министерству труда и социального раз-
вития, с которым не один год работаем, 
проводим наши мероприятия на базе 
летних лагерей. На мой взгляд, такая 
пошаговая система профориентации и 
погружение ребят в процессы выстра-
ивания правильной коммуникации очень 
эффективны и полезны», – поделилась 
Мадина Габалова. 
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♦  «ЛИДЕРЫ КИБЕРСПОРТА». Региональ-
ный этап всероссийского форума с таким на-
званием впервые прошел в Северной Осетии. 
Из всех субъектов страны его провели только 
в 13. Участников познакомили с такими на-
правлениями, как программирование, веб-
дизайн, виртуальная реальность, а также 
обучили азам управления беспилотными 
летательными аппаратами.
♦  ОТДЫХАЕМ ВСЕЙ СЕМЬЕЙ. В число на-

правлений, популярность которых значитель-
но выросла этим летом, вошла Северная Осе-
тия, регион все чаще предпочитают посещать 
россияне с детьми. Кроме нее в список вошли 
Мурманская область, Кабардино-Балкария, 
Алтай и Адыгея.
♦  ДЛЯ УДОБСТВА ПАССАЖИРОВ. При 

оплате картой «Мир» проезд в городском 
трамвае стоит 8 рублей. Скидка в 5 рублей 
будет действовать до 30 сентября. Акция на-
правлена на увеличение пассажиропотока в 
общественном транспорте и популяризацию 
национальной платежной системы. Также во 
всех трамваях установили дополнительные 
валидаторы.
♦  В САМОМ РАЗГАРЕ. В Моздоке продол-

жается благоустройство сквера у Мемориаль-
ного комплекса воинам-землякам, павшим в 
годы Великой Отечественной войны. Работы 
ведутся в рамках национального проекта 
«Жилье и городская среда». Уже заменены 
плитка, бордюры, установлены опоры освеще-
ния со светодиодными светильниками, новые 
скамейки и урны, а также новый питьевой 
фонтанчик. По контракту объект должен быть 
сдан в сентябре , но работы идут с опереже-
нием графика.
♦  КУЛЬТУРНОЕ НАСЛЕДИЕ. В Наре благо-

устраивают общественное пространство. В 
прошлом году родина осетинского поэта Коста 
Хетагурова победила во Всероссийском кон-
курсе лучших проектов создания комфортной 
городской среды. По плану возле Дома-музея 
великого Коста скоро появятся амфитеатр, 
павильон для мастер-классов, торговый 
дворик и арена для конных соревнований. 
На строительство комплекса выделили 64 
миллиона рублей.
♦  ЗАРЯДКА С ЧЕМПИОНОМ. В дни летних 

каникул для учащихся школы «Интеллект» 
организовали спортивный праздник. Чемпион 
мира по пауэрлифтингу Ален Плиев провел 
для детей тренировку. Школьники пообща-
лись со спортсменом, который поделился 
секретами правильного питания и показал 
технику выполнения упражнений. Подобные 
мероприятия помогают пропагандировать 
среди детей и подростков здоровый образ 
жизни и желание регулярно заниматься физ-
культурой и спортом.
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ВОПРОС ДНЯ

А вы уже выписали газеты и журналы?
Тамерлан МАРГИЕВ, глава АМС п. Унала Алагир-

ского района: 
– Из-за постоянной занятости в течение дня пока не 

успел выписать свои любимые издания. Но сделаю это 
обязательно, потому что просто не представляю, как 
можно не читать газеты! Мне интересно, чем «дышат» 
родной район, вся республика. А обо всем можно про-
читать в республиканских изданиях «Северная Осетия» 
и «Растдзинад», в районной «Заре». Часто приходится 
слышать: «Выписывать газеты – деньги на ветер выбра-
сывать, есть электронные версии любых печатных из-
даний». Да, есть, иногда и я их просматриваю. Но разве 
сравнится экран ноутбука или телефона с шуршанием 
бумажной газеты?! Разве разглядишь фотографии? И 
разве отложишь чем-то особо заинтересовавшую тебя 
статью, чтобы иметь возможность прочитать ее еще 
раз? Нет, конечно. Поэтому я остаюсь верен газетам, 
которые выписываю много лет.

Казбек ТАУТИЕВ, исполнительный директор 
НКОО «Московская осетинская община», председа-
тель РО ООГО «Российский фонд культуры» РСО–А:

– Выписываю газеты и журналы много лет, это семей-
ная традиция. Лет десять с доставкой до абонящика в 
почтовом отделении, так надежнее. Стараюсь получать 
практически все республиканские газеты и журналы. 
Хотя, к сожалению, печатных СМИ в республике оста-
лось очень мало.

Киосков с прессой в нашем районе уже практически 
нет, как и, собственно, самой качественной доставки 
прессы в регионы (если говорить о федеральных СМИ). 
Система «Роспечати» была в свое время абсолютно 
бездарно разрушена, в том числе на республиканском 
уровне. В результате наблюдаем медленную «смерть» 
печатных СМИ в привычном нам виде. 

Тем не менее, повторюсь, пока есть возможность, 
стараюсь выписывать. Последние полтора года живу в 
Москве, выписываю во Владикавказе. В свои приезды 
просматриваю. В обязательном перечне – газеты «Се-
верная Осетия», «Растдзинад», «Слово», федеральные 
«Литературная газета», «Культура», журналы «Родина» 
и «Историк».

Шамиль ТОМАЕВ, председатель Совета старейшин 
Международного общественного движения «Выс-
ший совет осетин»: 

– Я уже выписал «Северную Осетию», «Мах дуг», 
«Ногдзау» для внуков. Начиная с 1954 года всегда вы-
писываю эти издания, так что традициям не изменяю. 
Раньше выписывал «Российскую газету», но в послед-
нее время перестал. 

Альбина БЗАРОВА, жительница г. Владикавказа: 
– Вот уже много лет мы выписываем газету «Север-

ная Осетия», очень порадовало, что в этом году на ее 
страницах был опубликован портрет нашего деда, ве-
терана Великой Отечественной войны. Газета многое 
делает для развития патриотизма. Да и вообще, это 
издание, в отличие от интернет-пабликов, созидает и 
освещает светлые стороны жизни нашего общества. 
В то же время газета шагает в ногу со временем, у нее 
есть свои соцсети и сайт. 

 Давид БАСКАЕВ, г. Владикавказ: 
– Мне всегда были интересны журналы про автомоби-

ли «За рулем», «Автомир», в них содержится интерес-
ная информация об испытаниях автомобилей, которые 
продаются в России, новости о производителях, инте-
ресно бывает узнать и об опыте автолюбителей. Но с 
появлением Интернета любой обзор можно найти там. 

Елизавета ДЗАХСОРОВА, учительница истории 
МБОУ «Лицей»:

 – На данный момент мы не выписываем газеты и 
журналы, потому что получаем информацию быстрее 
через телеграм-каналы. Считаем, что газеты стали 
устаревшими в наше время. Однако иногда покупаю 
газету «Северная Осетия» в киосках из-за интересных 
больших статей, посвященных Великой Отечественной 
войне и современным героям. 

Александр ПОЛЕТАЕВ, 46 лет:
– Из местной печатной прессы до прошлого года вы-

писывал газету «Северная Осетия». Сейчас же читаю 
статьи газеты в «Телеграме», на сайте. Удобно. Жизнь 
республики освещается отлично. Очень профессио-
нальный коллектив. Выписываю федеральный журнал 

«Российская юстиция», который представляет для 
меня профессиональный интерес. Доставка, цена... 
все устраивает. 

Владимир САХАНСКИЙ, пенсионер: 
– Пока в раздумьях. Ведь помимо традиционного ро-

ста стоимости доставки газет прибавилась проблема 
отсутствия почтальонов: в нашем отделении связи уже 
много месяцев нет почтальона – никто не хочет идти на 
трудную и малооплачиваемую работу. Поэтому почту 
получаем раз в 2–3 дня сразу за несколько дней, что 
очень неудобно.  

Борис ДЗЕСТЕЛОВ, исполнительный директор 
Совета муниципальных образований РСО–А: 

– Газеты выписал как для нашей организации, так 
и для себя лично. В первую очередь – «Северную 
Осетию». Считаю, что каждый уважающий себя жи-
тель республики должен читать местную прессу. Как 
говорится, газета – легкая по весу, но ощутимая по со-
держанию. Она предоставляет информацию о жизни 
республики, содержит анализ ситуации, дает пищу для 
размышлений. 

Артем КАБИСОВ, пенсионер:
– Стоимость подписки диктует Почта России, причем 

повлиять на его аппетиты не могут ни губернаторы, ни 
даже министры. Почта из подписной стоимости газеты 
забирает себе больше 80 процентов. При этом зарплата 
у тех, кто газету доставляет и кто на нее людей подпи-
сывает, то есть у почтальонов, совсем небольшая. По-
этому и доставляются газеты поздно, а иногда – через 
день-два, когда новости уже неактуальны. Поэтому 
решил на этот раз ничего не выписывать. Во-первых, 
дорого для моей небольшой пенсии, а во-вторых, чтобы 
не портить себе нервы из-за перебоев с доставкой.

Александра, подполковник полиции в отставке: 
– Обязательно подпишусь! В нынешний век инфор-

матизации и цифровизации наша семья выписывает 
газеты, храня верность этой традиции наших старших 
поколений. Это так приятно – заварить ароматный 
кофе и почитать, листая шуршащие страницы свежей 
газеты!..

АППАРАТНОЕ 
СОВЕЩАНИЕ 
Владикавказ претендует 
на звание культурной 
столицы-2026

Востребована… 
инициатива
Вчера в Доме правительства 
состоялось еженедельное 
совещание, которое провел 
Сергей МЕНЯЙЛО. В его 
работе приняли участие 
председатель парламента 
республики Таймураз 
ТУСКАЕВ, члены кабинета 
министров во главе с Борисом 
ДЖАНАЕВЫМ, руководители 
региональных органов 
федеральной и местной 
власти, ресурсоснабжающих 
организаций. 

Тамара БУНТУРИ

Работа началась с традиционного отчета 
об оперативной обстановке заместителя 
председателя Правительства Северной 
Осетии Ирбека Томаева. Он доложил, что 
на территории республики действует ре-
жим повышенной готовности. По прогнозам 
синоптиков, в ближайшие дни ожидаются 
грозы, сильные ливни и шквалистый ветер. 
В то же время в ряде районов наблюдается 
высокая пожароопасность За прошедшую 
неделю зарегистрированы 94 дорожно-
транспортных происшествия, в которых 
пострадали 15 человек. В настоящее время 
движение по Военно-Грузинской дороге и 
Транскавказской магистрали открыто для 
всех видов транспортных средств. Тем не 
менее 500 единиц транзитного большегруз-
ного транспорта ожидают проезда через 
пункт пропуска «Верхний Ларс». Всего же на 
прошлой неделе государственную границу в 
обоих направлениях пересекли чуть менее 
25 тысяч автомобилей и 66 тысяч человек.

Совершены 204 преступления, 103 рас-
крыты. «Машин на обочинах быть не долж-
но, – резюмировал доклад глава республи-
ки. – Для этого надо увеличить пропускную 
способность пункта пропуска и навести 
порядок с транзитным транспортом. Он 
должен ожидать своей очереди только на 
стоянках». 

(Окончание на 2-й стр.)

Âîåííûé êîìèññàðèàò Ðåñïóáëèêè 
Ñåâåðíàÿ Îñåòèÿ – Àëàíèÿ

совместно с пунктом отбора на военную службу 
по контракту осуществляют набор граждан, же-
лающих заключить контракт на прохождение во-
енной службы в Вооруженных силах Российской 
Федерации. Рассматриваются граждане в возрас-
те от 18 до 60 лет, не имеющие противопоказаний 
по здоровью, не состоящие на учете в психонев-
рологическом и наркологическом диспансерах, не 
имеющие неснятых и непогашенных судимостей. 
Предусмотрены расширенный социальный пакет 
и денежное довольствие от 200 000 руб.

Обращаться в военные комиссариаты по 
месту жительства или пункт отбора на военную 
службу по контракту. Телефоны для справок: 
8 (8672) 25-68-92,  8 (8672) 76-83-75.

www.kpmk15.ru/contract2022

Юрий Андропов:
15 месяцев надежды

Ветконтроль.
Для чего чипируют 
буренок?

В следующем 
номере:

Мы – россияне!

По прогнозу Gismeteo, 18 июня
во Владикавказе ожидаются облачная 

погода с прояснениями, местами дождь. 
Температура воздуха
от 20 до 27 градусов. 

89.05 95.39+0,84 +0,56

КУРСЫ ВАЛЮТ
СОЛНЕЧНО-ЛУННЫЙ КАЛЕНДАРЬ

Луна растущая, 86%
Восход — 15:10 (17 июня)

Заход — 1:30

Долгота дня: 15 ч 21 мин
Восход — 4:22
Заход — 19:43

ПОДПИСКА-2024

Îñòàâàéòåñü ñ íàìè,
óâàæàåìûå ÷èòàòåëè! 
Подписка на газе-

ты и журналы на вто-
рое полугодие 2024 
года в самом разга-
ре. Если вы еще не 
успели оформить ее, 
поспешите.

«Северная Осе-
тия» – газета с боль-
шой историей и богатыми традициями – была 
и остается добрым другом для тысяч своих 
читателей. Развивая современные интернет-
технологии, мы не отказываемся от печатной 
версии газеты, которая проверена временем, 
вниманием и поддержкой подписчиков.

Сегодня, думая о планах на второе полу-
годие, мы обязательно будем учитывать мне-
ния, предложения, оценки нашей читатель-
ской аудитории. Надеемся, что, несмотря на 
трудные времена, сможем сохранить свой 
тираж, ведь, судя по вашим отзывам, газета 
остается интересной и притягательной для 
людей всех возрастов и профессий. Наш 
девиз прежний: оставаться объективными, 
учитывать разные мнения, быть взвешенны-
ми в оценках. Мы всегда открыты к диалогу 
между обществом и властью.

Цены на подписку на II полугодие 2024 г.: 
для льготной категории граждан – 1359,12 
руб. – индекс 53922, для остальных под-
писчиков – 1758,96 руб. – индекс 53902; для 
предприятий и организаций – 1758,96 руб. 
– индекс 33947.

Также оформить подписку на «СО» можно 
в газетных киосках торговой сети «Ног бон». 
Стоимость подписки – 546 руб.
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В ПАРТИЯХ  Владимир Якушев 
назначен врио секретаря генсовета 
«Единой России»

НОВЫЙ ЛИДЕР

В соответствии с Уставом партии он станет 
секретарем после проведения съезда и 
обновления состава генерального совета 
«Единой России».
Отдел политики «СО»

Председатель «Единой России» Дмитрий Медведев 
провел встречу с Андреем Турчаком и Владимиром Яку-
шевым. Он отметил, что полпред президента в Уральском 
федеральном округе Владимир Якушев знаком с партийной 
работой.

«Вы работали и мэром, и губернатором, и министром в 
составе моего правительства. И сейчас работаете в долж-
ности полномочного представителя президента. То есть у 
вас очень хорошая трудовая биография, биография на го-
сударственной службе. На этих позициях вы так или иначе 
соприкасались с партийной работой, поскольку «Единая 
Россия» является правящей партией. И без нее практи-
чески ни один вопрос в регионах, да и на федеральном 
уровне, не решается, поскольку здесь всегда необходима 
поддержка партии, поддержка законодательных органов. 
С учетом важности этой позиции (секретаря генсовета. 
– Прим. ред.) я советовался с коллегами по партии. И с 
учетом ее значения – и с президентом нашей страны», – 
отметил Дмитрий Медведев.

Владимир Якушев подчеркнул, что в должности врио 
секретаря генсовета «Единой России» продолжит всю 
работу, которой занималась партия.

«Это касается народной программы, задач, которые 
поставлены в Послании, Указе президента о достижении 
национальных целей. Сейчас правительство готовит новые 
национальные проекты – естественно, «Единая Россия» 
уже принимает и в дальнейшем будет принимать самое 
активное участие в этих вопросах», – сказал он.

Дмитрий Медведев поблагодарил Андрея Турчака за 
работу. «Я хочу поблагодарить вас, Андрей Анатольевич, 
за все, что было сделано на этой позиции», – сказал он.

Андрей Турчак в свою очередь отметил, что готов ока-
зывать новому секретарю генсовета всю необходимую 
поддержку. 

«Это семь насыщенных лет. Региональная сеть партии 
находится в хорошем состоянии и готова к электоральному 
циклу 2024 года. С Владимиром Владимировичем (Якуше-
вым. – Прим. ред.) мы знакомы давно, он является членом 
бюро высшего совета, имеет большой региональный опыт. 
Я со своей стороны всю необходимую поддержку не только 
в рамках передачи дел, но и сопровождения электораль-
ного периода текущего года готов оказывать ему в меру 
своих сил и возможностей», – сказал он.

Владимир ЯКУШЕВ родился 14 июня 1968 года в Нефте-
камске (Республика Башкортостан). Окончил Тюменский 
государственный университет по специальностям «Право-
ведение» и «Финансы и кредит», кандидат экономических 
наук.

С 1993 года работал на различных должностях. С 2001 
года занимал пост вице-губернатора Тюменской области. 
В 2005 году – главы Тюмени. С 2005 по 2018 год – Губер-
натор Тюменской области, с 2018 по 2020 год – министр 
строительства и ЖКХ РФ.

С ноября 2020 года является полномочным представите-
лем президента в Уральском федеральном округе, членом 
бюро высшего совета партии и высшего совета. В «Единой 
России» с 2002 года.

Ранее президент назначил Андрея Турчака врио Главы 
Республики Алтай. Он был секретарем генсовета «Единой 
России» с 2017 года.

ЭХО ПРАЗДНИКА  В Северной Осетии отметили День медицинского работника 

Люди в белых халатах
В стенах Русского 
академического театра 
им. Е.Вахтангова 
прошло торжественное 
награждение 
отличившихся работников 
здравоохранения.
Зарина КАБИСОВА

В мероприятии приняли участие Гла-
ва РСО–А Сергей Меняйло, Предсе-
датель Парламента РСО–А Таймураз 
Тускаев, заместитель председателя 
Правительства Александр Реутов, 
министр здравоохранения Сослан 
Тебиев, другие почетные гости.

Поздравляя медицинское сообще-
ство республики, Сергей Меняйло 
отметил, что быть медиком значит 
больше, чем просто иметь професси-
ональные знания – это особые челове-
ческие качества, такие как неравно-
душие, умение сопереживать и смело 
принимать решения.

«Образование можно получить, но 
стать настоящими врачом, медсе-
строй, санитаром без призвания нель-
зя. У вас тяжелая, но такая нужная 
профессия. Порой люди приходят к 
вам с болью, последней надеждой и 
желанием жить, и вы делаете ради 
них все возможное и невозможное. 
У нас есть очень хорошие врачи, мы 
продолжим создавать условия, чтобы 
вы могли оказывать более качествен-
ную, высокотехнологичную медицин-
скую помощь», – отметил он.

Отличившимся медицинским работ-
никам глава вручил государственные 
награды. Так, за вклад в развитие 
здравоохранения и многолетнюю пло-
дотворную деятельность медалью «Во 
Славу Осетии» награжден главный 
врач Республиканского наркологиче-
ского диспансера Александр Газаев. 

За заслуги в области здравоохранения 
и многолетнюю плодотворную дея-
тельность почетное звание «Заслу-
женный работник здравоохранения 
Республики Северная Осетия – Ала-
ния» присвоено первому заместителю 
министра здравоохранения Республи-
ки Северная Осетия – Алания Тамаре 
Томаевой, главному врачу детской 
поликлиники №2 Олегу Купееву, 
главному врачу Республиканской кли-
нической больницы Астану Митциеву, 
главному врачу Республиканского 
детского ортопедо-травматологиче-
ского санатория для детей с родите-
лями Марату Царахову, заместителю 
главного врача Республиканского 
центра общественного здоровья и 
медицинской профилактики Тамаре 
Цуциевой. 

Также ряд специалистов удосто-
ились звания «Заслуженный врач 
РСО–А» и Почетной грамоты РСО–А.

В свою очередь Таймураз Тускаев в 
своем приветственном слове отметил, 
что медицина очень близка ему, так 
как он вырос в семье врача. Мама Тай-
мураза Руслановича 55 лет своей жиз-
ни отдала системе здравоохранения.

«По ее работе, готовности в любое 
время прийти на помощь могу сказать, 
что основа философии и жизненного 
подхода медиков заключается в без-
заветном служении людям. Огромное 
вам за это спасибо. Желаю мира, добра, 
благополучия вашим семьям, долгих 
здоровых лет жизни вашим старшим, 
удачи и жизненных успехов младшим», 
– сказал спикер парламента.

За многолетний добросовестный 
труд в системе здравоохранения, 
высокий профессионализм и предан-
ность избранному делу Таймураз Ту-
скаев вручил отличившимся медицин-
ским работникам почетные грамоты 
Парламента РСО–А.

После церемонии награждения 
состоялся праздничный концерт с 
участием творческих коллективов и 
артистов республики.

 В этот же день прошел финал ме-
дицинской премии «МегаДоктор: за 
вклад в развитие медицины Осетии». 

В конкурсном отборе участвовали 38 
заявок, борьбу за звание победителя 
в каждой из номинаций продолжили 
авторы трех заявленных работ. Цель 
инициативы − выявление талантливых 
врачей, их уникальной практической и 
научной работы, которая дает стимул 
для развития и процветания медицины 
Осетии. Претенденты выступили с 
короткой презентацией и ответили на 
вопросы экспертного жюри.

В номинации «Впервые проведен-
ная операция на территории Осетии» 
победителями стали Валерий и За-
урбек Тотиковы. 

Лучшим в номинации «Внедрение 
новых методов диагностики и лече-

ния на территории Осетии» – Егор 
Ревазов. 

В номинации «Научная публикация» 
– Инна Тебиева (на фото). 

 Победители получили памятные 
статуэтки и денежный приз в размере 
250 тысяч рублей.

ПРИЗНАНИЕ  Яркие выступления 
СОГТЭКа на всероссийской 
«Студвесне» стали традицией

ТВОРИМ И НА КУХНЕ,
И НА СЦЕНЕ
О высоком мастерстве учащихся Северо-
Осетинского государственного торгово-
экономического колледжа знают многие. 
Повара, кондитеры, хлебопеки, а еще – 
бухгалтеры, гиды, юристы...– количество 
специальностей, которым обучают в 
колледже, растет год от года. Но не все 
знают, что этот коллектив, казалось бы, 
совсем не творческий по профилю, очень 
музыкальный, танцевальный и театральный. 
Поэтому и берет первые места на различных 
конкурсах самого высокого ранга. 

Тамара БУНТУРИ 

На днях из Ставрополя, 
где проходил XXXII (I I I) 
фестиваль «Российская 
студенческая весна» про-
фессиональных образо-
вательных организаций, 
пришла отличная новость: 
команда СОГТЭКа заво-
евала 4 первых, 1 второе 
и 3 третьих места, а также 
стала обладателем специ-
ального приза. Ребята по 
праву представляли респу-
блику на столь серьезном 
уровне: они – победители 
регионального этапа. При-
чем 8 лет подряд. 

«Три года назад откры-
лась всероссийская «Студ-
весна» для системы сред-

него профессионального 
образования, – отметил ди-
ректор колледжа Валерий 
Абиев. – Как победители 
республиканского этапа 
мы третий год представ-
ляем наш регион и дела-
ем все, чтобы республика 
осталась в сердцах тех, 
кто через творчество зна-
комится с нашими культу-
рой и традициями. В этом 
году наш результат стал 
еще лучше, чему я очень 
рад. Это заслуга ребят и 
преподавателей». 

В «Студвесне» принима-
ли участие более 2000 кон-
курсантов из 70 регионов 
России. Было представле-
но более 1000 номеров, 11 
из которых «сделаны» в 
СОГТЭКе. 

СОВЕТ ПАРЛАМЕНТА

Реформы – для развития 
экономики и во благо граждан
На очередном заседании Совета Парламента РСО–А, которое состоялось 
в минувшую пятницу, наряду с рассмотрением новых федеральных и 
республиканских законов и проектов обсуждались вопросы, касающиеся 
тарифов на услуги ЖКХ и развития пассажирского транспорта в республике.
Отдел политики «СО»

Òàðèôû íà óñëóãè ÆÊÕ.
Îò ÷åãî çàâèñÿò?

С информацией по первому вопросу выступил 
врио руководителя региональной службы по та-
рифам РСО–А Батраз Елбаев. Он сообщил, что в 
соответствии с Распоряжением Правительства РФ 
от 10 ноября 2023 г. плата за услуги ЖКХ изменится. 
Фактически «замороженные» на год тарифы будут 
увеличены.

На тепловую энергию средний рост тарифов по 
республике составит 10,23%, в г. Владикавказе – 
13,82%: 2539,88 руб. за Гкал с НДС вместо нынешних 
2231,64 руб.

Средний рост тарифов со второго полугодия 
2024 года для населения в сфере водоснабжения 
и водоотведения не превысит 13%. Кубометр воды 
будет стоить 21,83 руб., в предыдущем полугодии 
потребители платили за тот же объем водного ре-
сурса 19,32 руб.

Услуги по водоотведению тоже подорожают, но 
не столь значительно – на 4,52%, или на 99 коп. за 
куб. м с НДС.

На вывоз ТКО средний рост тарифов зафикси-
руют на отметке в 7,56%. Во всех муниципальных 
районах, за исключением Моздокского, тариф по 
этой строке платежей составит 371,15 руб. вместо 
прежних 342,18 руб.

На 8,7% подрастет стоимость электроэнергии: 
для городского населения она увеличится за кВт/ч с 
5,05 руб. до 5,49 руб. Для сельского населения – 3,84 
руб. вместо 3,54 руб.

С 1 июля подорожает и плата за газ. Тариф уве-
личится на 9,89%. Стоимость одного куб. м голубого 
топлива увеличится с 7,069 руб. до 7,768 руб.

Б. Елбаев напомнил, что в 2023 году в Северной 
Осетии в рамках «пилотного» проекта «Устойчивое 
экономическое развитие предприятий энергетики 
и жилищно-коммунального хозяйства» созданы 
государственные предприятия по водоснабжению, 
водоотведению и теплоснабжению. Их главная за-
дача – качественная модернизация сферы оказания 
данных услуг и выход на экономически эффектив-
ный уровень деятельности. В связи с этим проект 
предусматривает поэтапное доведение тарифов 
в этой сфере до экономически обоснованных, при 
этом большая часть стоимости тарифа для населе-
ния субсидируется государством. 

В ходе обсуждения руководители парламентских 
комитетов Асланбек Хадарцев и Аслан Черче-
сов интересовались, какова доля инвестиционной 
составляющей ресурсных тарифов, а также как 
влияют на их уровень объемы сетевых потерь. 
По их мнению, предметного пересмотра требуют 
и некоторые нормативы потребления ресурсов, а 
установка счетчиков, в особенности в сельской 
местности, должна быть прямой обязанностью 
организаций-поставщиков по аналогии с приборами 
учета электричества.

В этой связи председатель парламента Таймураз 
Тускаев отметил: 

– Инвестиции в данную сферу – это комфорт 
и удобство жителей республики. Рост тарифов 
должен сопровождаться соответствующими 
изменениями в сфере ЖКХ, и нас как депута-
тов парламента интересует, какие работы и на 
каких конкретных объектах будут проводиться, 
что эти изменения принесут населению в сфере 
электро- и водоснабжения, водоотведения, газо- 
и теплоснабжения.

В содокладе председатель отраслевого парла-
ментского комитета Георгий Остаев обозначил си-
стемные проблемы сферы жилищно-коммунальных 
тарифов. Одна из них связана с большим износом 
основных фондов, что приводит к немалым сетевым 
потерям. Особенно это заметно в сферах водо- и 
теплоснабжения. Позиция депутатов однозначна: 
за такие потери жители республики и юридические 
лица платить не должны, а предприятия комму-
нального комплекса обязаны оптимизировать свои 
затраты и исключить необоснованные расходы при 
подготовке тарифных предложений.

Завершая обсуждение, председатель парламента 
отметил масштабные и видимые позитивные из-
менения в системе ЖКХ республики, однако пред-
стоящих задач всегда больше, чем уже сделано.

– Вопрос на особом контроле у главы респу-
блики Сергея Ивановича Меняйло, есть догово-
ренности с федеральными органами власти о 
дальнейшем развитии системы жилищно-ком-
мунального хозяйства. И вопросы тарифного 
регулирования здесь являются ключевыми для 
достижения долгосрочной эффективности этой 
сферы, поэтому мы должны определять такие 
тарифы, которые позволят предприятиям ди-
намично развиваться и будут приемлемыми для 
населения, – подчеркнул Т. Тускаев. 

Îáùåñòâåííûé òðàíñïîðò: 
áåçíàëè÷êîé çà ïðîåçä

Транспортное обслуживание населения – на 
особом контроле парламентариев. С информацией 
о реализации в 2022–2023 годах госпрограммы 
«Развитие пассажирского транспорта РСО–А в 
2022–2025 годах» на заседании совета выступил 
председатель комитета по транспорту и дорожной 
инфраструктуре Тариэль Солиев. По его сообще-
нию, маршрутная сеть республики состоит из 166 
маршрутов, из которых 82 – межмуниципальные, 84 
– муниципальные, в том числе 43 – по Владикавказу. 
Перевозку пассажиров осуществляют 240 единиц 
автотранспорта различных форм собственности. 
По итогам прошлого года перевезены 25 млн 800 
тыс. человек. 

Важное место в деятельности комитета отводит-
ся обновлению автопарка. Так, по поручению главы 
республики комитетом в отчетном периоде в лизинг 
были приобретены 67 автобусов для работы на 

межмуниципальных и межрегиональных маршрутах. 
Кроме того, на улицах г. Владикавказа появились 
28 новых автобусов ПАЗ «Вектор Next». В текущем 
году также закуплены 42 автобуса среднего класса. 
На эти цели республикой получены специальные 
казначейские кредиты в размере 400 млн руб. 

«Все автобусы оснащены системой видеонаблю-
дения в салонах автобусов, тахографами, системой 
ГЛОНАСС, системой безналичной оплаты за про-
езд, электронными маршрутными указателями и ре-
чевыми информаторами», – подчеркнул докладчик. 

Республика участвует в инвестиционном проекте 
«Приобретение подвижного состава наземного 
общественного пассажирского транспорта для по-
следующей передачи в лизинг», в рамках которого 
до конца года на 45 социально значимых маршру-
тах появятся дополнительные автобусы среднего 
класса. 

Внедрение безналичной оплаты проезда на 
общественном транспорте – также одна из задач 
ведомства. Данную форму расчета используют 180 
транспортных средств, из которых 28 – трамваи. 

«По инициативе руководства республики ООО 
«Социальные системы» изготовлены 500 универ-
сальных транспортных карт, которые поступили 
в киоски Владикавказа возле железнодорожного 
вокзала и автовокзала №1 г., а также в билетную 
кассу автостанции г. Алагира. С целью популяри-
зации указанных карт планируется установление 
льготного проезда при их использовании», – отме-
тил руководитель комитета. 

Депутатов интересовал вопрос: какова рен-
табельность работы автобусов при безналичной 
системе оплаты? По сообщению Тариэля Солиева, 
в настоящее время ведется работа по внесению 

изменений в республиканское законодательство с 
целью установления для перевозчиков требования 
обязательного наличия в транспортных средствах 
системы безналичной оплаты проезда. По мнению 
руководителя комитета, в этом есть однозначные 
плюсы – прозрачность расчетов и понимание реаль-
ного пассажиропотока. 

Выступивший с содокладом руководитель ко-
митета по промышленности, транспорту, связи и 
предпринимательству Мурат Кисиев отметил, что, 
несмотря на позитивные изменения в транспортной 
отрасли, есть вопросы, без решения которых невоз-
можно дальнейшее планомерное развитие. Среди 
них – нерегулярность перевозок, отсутствие долж-
ной инфраструктуры на конечных остановках, фор-
мально проводимые предрейсовые медицинские 
осмотры водителей, ненадлежащий технический 
осмотр транспортных средств, а также дефицит 
водителей общественного транспорта. Все это, 
подчеркнул он, негативно отражается на качестве 
транспортной реформы.

Âîñòðåáîâàíà…
èíèöèàòèâà

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

11–12 июня Северная Осетия 
торжественно отметила День 
России и 250-летие вхождения 
республики в состав страны. Все 
мероприятия прошли без нару-
шений общественного порядка. 
Достаточно благополучной мож-
но назвать и эпидемиологиче-
скую ситуацию. Зарегистрирова-
ны 6 новых случаев заболевания 
коронавирусной инфекцией. Все 
лечатся в амбулаторных усло-
виях. 

Тема жилищно-коммунального 
хозяйства актуальна на всех со-
вещаниях. Заслушав выступле-
ние профильного министра Май-
рана Тамаева о текущей работе, 
Сергей Меняйло поинтересовал-
ся у него, как регулярно он мо-
ниторит социальные сети, ведь 
зачастую именно там жители 
республики поднимают проблем-
ные вопросы. Конкретно речь 
шла о неработающем лифте в 
10-этажном доме на улице Аста-
на Кесаева. Он не функциониру-
ет уже две недели, никакие меры 
не предпринимаются. Министру 
было поручено разобраться с 
управляющей компанией дома 
в кратчайшие сроки и следить 
и реагировать на сообщения в 
соцсетях. Это касалось и руко-
водителей других министерств и 
ведомств: «Инициативы нет. Вы 
все ждете, когда вам кто-то что-
то скажет и поставит задачи. Так 
работать нельзя».

Следующим поводом для 
предметной дискуссии стало 
посещение главой в выходные 
дни Дигорского района. «Вся Ди-
гора разрыта и в пыли», – таково 
впечатление от увиденного. – По-
чему после разрытия и замены 
водопровода не восстанавлива-
ют покрытие?» Сергей Меняйло 
дал поручение Майрану Тамаеву 
подключиться к разрешению 
ситуации. 

Есть вопросы по теме благо-
устройства и к главам Алагир-
ского и Ардонского районов. В 
первом случае – состояние цен-
тральных улиц, покос травы, 
во втором – отсутствие щита с 
паспортом строительных работ 
в парке города, да и темпы работ 
слабые. На вопрос о реконструк-
ции Комсомольского парка во 
Владикавказе глава АМС Вя-
чеслав Мильдзихов сообщил, 
что сейчас документы находятся 
на экспертизе, начать же работы 
планируется в июле. 

Первый заместитель министра 
финансов республики Оксана 
Карова доложила о ходе реали-
зации национальных проектов 
и государственных программ. 
И здесь под особым контролем 
должно быть льготное лекар-
ственное обеспечение. 

Увеличение собственных дохо-
дов – жизненная необходимость. 
И поэтому руководитель респу-
блики поручил ответственным 
работникам проверить собира-
емость арендной платы за поль-
зование земельными участками, 
а также разобраться с недоим-
ками по транспортному налогу. 

15–17 июля Северная Осетия 
будет участвовать в Кавказском 
инвестиционном форуме. «Мы не 
должны ударить в грязь лицом. 
Не надо идти по стандарту. У 
нас есть своя индивидуальность. 
Наш стенд должен отличаться от 
стендов соседних республик», 
– задал вектор для дальнейших 
действий рабочей группы Сергей 
Меняйло. 

В сфере образования речь, 
в частности, шла об открытии 
классов по беспилотной авиаци-
онной системе. Министр образо-
вания и науки Северной Осетии 
Элла Алибекова проинформи-
ровала, что классы откроются 
на базе 18 общеобразовательных 
школ и учреждения СПО. Так-
же она сообщила, что во время 
летних каникул в детских садах 
республики функционируют де-
журные группы. 

В завершение заседания про-
звучала просьба минкульта ре-
спублики проголосовать за Вла-
дикавказ, который претендует 
на звание культурной столицы 
России в 2026 году. «А как вы 
организовали работу по голосо-
ванию?» – задал вопрос Сергей 
Меняйло. Ответ «мы разосла-
ли письма» его не устроил. Он 
напомнил коллегам, что успех 
мероприятия на 99% зависит от 
организации работы, и призвал 
СМИ, волонтеров, обществен-
ные организации, участников 
«Движения первых» подклю-
читься и выйти на улицы города, 
в места массового скопления 
людей. «Владикавказ нравится 
не только жителям, но и гостям. 
Выйдите на проспект Мира, в 
торговые центры, объясните 
людям, как надо проголосовать. 
Никто не откажет». 

Народное голосование про-
ходит на портале госуслуг и 
продлится до 1 декабря, а 12 
декабря мы узнаем культурную 
столицу-2026. Владикавказ с его 
богатой историей и наследием, 
уникальными культурными объ-
ектами федерального значения, 
многочисленными творческими 
студиями и кружками для людей 
самых разных возрастов досто-
ин. Голосуем!



ÏÐÎÄÀÞ
ÆÈËÏËÎÙÀÄÜ

ÊÂÀÐÒÈÐÛ

  СРОЧНО! 1-КОМ. КВ. пл. 33 
м2 (рем., мебель, быт тех.) на 5 
эт. 5-эт. кирп. дома на пр. Коста 
(р-н аптеки «Сивилла», новой на-
бережной) – 4 млн руб. Тел.: 98-
61-28, 97-04-32.

  СРОЧНО! 1-КОМ. КВ. пл. 30 
м2 (без рем.) на 4 эт. 5-эт. кирп. 
дома на пр. Коста (р-н СОШ №36 
и СОШ №7) – 3 млн руб. Тел.: 98-
61-28, 97-04-32.

  СРОЧНО! 2-КОМ. КВ. пл. 
31,5 м2 (все уд.) в центре, на 
ул. Бородинской – 2,5 млн руб. 
Рассм. ИПОТЕКУ. Тел.: 98-61-
28, 97-04-32.

  СРОЧНО! 2-КОМ. КВ. пл. 50 
м2 (лоджия, балкон) на 2 эт. 5-эт. 
пан. дома на ул. Бр. Темировых 
(р-н ОЗАТЭ) – 4,5 млн руб. Тел.: 
98-61-28, 97-04-32.

  СРОЧНО! 2-КОМ. КВ. пл. 50 
м2 (ремонт) на 7 эт. 9-эт. пан. 
дома на пр. Доватора – 6 млн 
руб. Тел.: 98-61-28, 97-04-32.

  СРОЧНО! 3-КОМ. КВ. пл. 78 
м2 на 5 эт. 9-эт. кирп. дома на пр. 
Доватора (р-н маг. «Румынская 
мебель») – 6 млн 300 тыс. руб. 
Тел.: 98-61-28, 97-04-32.

  СРОЧНО! 3-КОМ. КВ. пл. 71 
м2 (капит. ремонт, быт. техн., ме-
бель) на 2 эт. 3-эт. кирп. дома на 
ул. Иристонской (р-н ДК «Метал-
лург») – 5,6 млн руб. Тел.: 98-61-
28, 97-04-32.

  СРОЧНО! 3-КОМ. КВ. пл. 104 
м2 (новостр., еврорем., мебель, 
быт. тех.) на 4 эт. 5-эт. кирп. дома 
на углу ул. Московской и ул. Лео-
нова – 13 млн 500 тыс. руб. Тел.: 
98-61-28, 97-04-32.

ÄÎÌÀ

  СРОЧНО! КАПИТАЛЬНЫЙ 
ДОМ-ДАЧУ (все уд., з/у 18 сот. 
(футбольное поле 42х20), бас-
сейн, сауна, гараж с отдельным 
въездом, мебель, садовая техни-
ка и инвентарь) в с. Кодахджине, 
отличное расположение – рядом 
с лесом и рекой. Цена догов., уме-
ренная, или МЕНЯЮ на 2-КОМ. 
КВ. в г. Москве пл. не менее 60 
м2. Торг. Тел. 8-918-829-39-77.

  ДОМ ИЗ 4 КОМН. общ. пл. 
242 м2, жил. пл. 180 м2 в общем 
дворе на 3 хозяев (все уд., пар-
кет, высок. потолки, сад) в цен-
тре (р-н филармонии и ГГАУ) 
– 7,5 млн руб. Торг. Тел.: 53-84-
18, 8-961-822-58-35.

  СРОЧНО! НОВЫЙ ПРИВА-
ТИЗ КАПИТ. ДОМ пл. 100 м2 на 
з/у 5 сот., все коммун., без отдел. 
работ в СНО «Учитель» (между 
дендрарием и канатной дорогой) 
– 6,5 млн руб. Рассм. вар. ОБМЕ-
НА. Тел. 8-918-821-45-02.

ÄÐ. ÍÅÄÂÈÆÈÌÎÑÒÜ

  З/У 5 СОТ. на Поповом ху-
торе. Коммуникации, дорога и 
Алания-парк рядом. По части 
участка с краю примерно 1,5 сотки 
проходит овраг – 1,4 млн руб. Раз-
умный торг. Тел. 8-905-488-15-20. 

  ПРИВАТ. З/У 4 СОТ. в са-
дов. тов-ве «Весна», 2-я ли-
ния, 106/2 (эл-во, вода рядом) 
– 700 тыс. руб. Торг. Тел. 8-918-
707-32-90.

  А ДМИНИСТРАТИВНОЕ 
ДВУХУРОВНЕВОЕ ЗДАНИЕ 
пл. 140 м2, выс. потолков 4,5 
м, оборудован, все коммуника-
ции, новый ремонт на ул. Боро-
динской, 18. Возможна СДАЧА 
В ДОЛГОСРОЧНУЮ АРЕНДУ. 
Тел. 8-905-412-63-79.

  СРОЧНО! ПРИВАТИЗИР. ГА-
РАЖ пл. 20 м2 и з/у под ним, в 
центре на углу ул. М. Горького/
Лермонтова (р-н СОГУ и СОГМА) 
– 900 тыс. руб. Тел.: 98-61-28, 97-
04-32.

ÄÐ. ÒÅÕÍÈÊÀ

  НОВУЮ БЫТОВУЮ МУЛЬ-
ТИФУНКЦИОНАЛЬНУЮ ХЛЕ-
БОПЕЧКУ «СКАРЛЕТТ» – 5 тыс. 
руб. Тел. 8-995-897-87-58.

ÄÐ. ÒÎÂÀÐÛ

  ЦЕМЕНТ (пр-во АО «Се-
бряковцемент» Волгоградской 
обл.) – 530 руб./меш. (50 кг). 
Обр.: ул. 1-я Промышленная, 
1-б, тел. 8-928-939-31-12.

ÊÓÏËÞ
  СРОЧНО! КВАРТИРУ во 

Владикавказе. Тел.: 98-61-28, 
97-04-32. 

ÑÍÈÌÓ
  СРОЧНО! КВАРТИРУ во 

Владикавказе. Тел.: 98-61-28, 
97-04-32.

ÓÑËÓÃÈ
  УСЛУГИ АДВОКАТА: рас-

торжение брака, взыскание али-
ментов, раздел совместно на-
житого имущества, оформление 
наследственных прав, перевод 
из жилого помещ. в нежилое, 
сопровождение сделок с недви-
жимостью, коллект. иски и обра-
щен. Адвокат КОКАЕВА Ирина 
Александровна. Обр.: ул. Не-
красова, 2, тел. 8-906-494-46-45. 

  САНТЕХНИКА: отопле-
ние, установка котлов (на-
польный, стеновой) и ра-
диаторов; ванн, раковин, 
унитазов; замена стояков, 
канализац. И ДР. РАБОТЫ. 
Тел. 8-918-969-05-84.

  УСЛУГИ САНТЕХНИКА, за-
соры, в т. ч. и мелкий ремонт. 
Тел.: 8-918-823-46-17, 93-46-17.

  ВСЕ ВИДЫ САНТЕХНИ-
ЧЕСКИХ РАБОТ, УСТАНОВ-
КА КОТЛОВ, а также КРО-
ВЕЛЬНЫЕ РАБОТЫ и т. д. 
Тел.: 8-918-706-53-34, 8-996-
941-65-58.
  РЕМОНТ ТЕЛЕВ. ИМП. И 

ОТЕЧ. ПР-ВА. Вызов, гаран. 
Тел.: 91-90-05, 8-918-821-90-05, 
8-918-821-21-58, 91-21-58.

  РЕМОНТ ИМП. ТЕЛЕВ. с 
гарантией. УСТАНОВКА ЦИФ-
РОВЫХ И СПУТНИКОВЫХ АН-
ТЕНН «ТРИКОЛОР HD», «НТВ 
плюс». Тел.: 8-903-484-40-58, 
97-14-62, 8-918-827-14-62.

  РЕМОНТ СТУЛЬЕВ, СТО-
ЛОВ, в т. ч. МЕЛКИЙ РЕМОНТ 
МЕБЕЛИ. Тел. 8-919-428-64-62.

  ВЫПОЛНЯЮ СТРОИТЕЛЬ-
НЫЕ РАБОТЫ: фундамент, 
кладка, стяжка, штукатур-
ка, малярные работы. Тел. 
8-928-492-25-53.
  ПОКОС ГАЗОНОВ, УДАЛЕ-

НИЕ СОРНЯКОВ; ФОРМИРО-
ВАНИЕ ХВОЙНЫХ РАСТЕНИЙ, 
КУСТАРНИКОВ; ОПРЫСКИВА-
НИЕ ФРУКТОВЫХ ДЕРЕВЬЕВ 
ОТ ВРЕДИТЕЛЕЙ И БОЛЕЗ-
НЕЙ; СПИЛ ДЕРЕВЬЕВ. Тел. 
8-989-132-13-30. 

  ПОКОС ТРАВЫ – 5 руб. 
кв. м. Выезжаю в села и СНТ; 
УБОРКА МОГИЛ. Тел. 8-928-
930-73-03. 

  ПРИВОДИМ МОГИЛЫ В 
ПОРЯДОК: вычищаем сорня-
ки, красим ограды, спиливаем 
небольшие деревья, исполь-
зуем гербициды от сорняков. 
Работаем добросовестно в 
течение 14 лет. Выезжаем в 
села. Цены умеренные. Тел.: 
8-988-870-67-26, Ира.

ÐÀÇÍÎÅ
  ТРЕБУЮТСЯ  РАБОЧИЕ 

НА ФЕРМУ в г. Ардоне (жела-
тельно семья). Тел.: 8-928-490-
42-90, 8-988-872-89-35.
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ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

Íàø 
«Áåññìåðòíûé ïîëê»

ЗАОЕВ  Константин Цимурзаевич

ЗАОЕВ Бешо Дзибоевич

ЗАОЕВ Дзантемир Еламурзаевич

ЗАОЕВ Алексей Цимурзаевич

ЗАОЕВ Аслан Джетаевич

ЗАОЕВ Ахсар Гаврилович

ПАМЯТЬ Он был выдающимся ученым и талантливым педагогом

НИКОГДА НЕ ЗАБУДЕМ
Год назад, 13 июня 
2023 г., остановилось 
сердце известного 
ученого, талантливого 
преподавателя, 
Почетного 
работника высшего 
профессионального 
образования РФ, 
профессора, доктора 
педагогических наук 
Анатолия Васильевича 
РАЙЦЕВА. 

В профессиональной деятель-
ности А.В. Райцев проявил себя 
грамотным, мудрым руководите-
лем (был проректором СОГУ с 13 
февраля 1986г. по 2015г.), ком-
петентным и принципиальным со-
трудником, чутким и отзывчивым 
товарищем. Анатолий Васильевич 
пользовался уважением коллег, 
профессорско-преподавательско-
го состава Северо-Осетинского 
государственного университета 
имени К.Л. Хетагурова. Его имя 
навсегда останется в истории вуза. 

Родился Анатолий Васильевич 6 
августа 1948 года в семье военнос-
лужащих, в г. Клайпеде Литовской 
ССР. По окончании школы Райцев 
в 1965 году поступил в Ленинград-
ский педагогический университет 
им. Герцена на физико-математи-
ческий факультет, по окончании 
которого продолжил научную де-
ятельность в одном из крупнейших 
научных центров России – Физи-
ко-техническом институте имени 
А.Ф. Иоффе Российской академии 
наук. В 1976 году он блестяще за-
щитил кандидатскую диссертацию 
по специальности «Теоретическая 
физика». В 1980 году А.В. Райцеву 
было присвоено ученое звание 
доцента. 

В 1982 году Анатолий Василье-
вич переезжает с семьей во Вла-
дикавказ, где начинает трудить-
ся в СОГУ им. К.Л. Хетагурова в 
должности начальника НИСа, а 

в 1986–2015 гг. работает прорек-
тором по учебной работе. В 2004 
году он защитил докторскую дис-
сертацию, ему присвоено ученое 
звание профессора.

А.В. Райцев – один из тех пред-
ставителей «золотого фонда» 
СОГУ, которому посвятил большую 
часть своей жизни – более 41 года, 
из них 29 лет – был проректором 
по учебной работе. Анатолий Ва-
сильевич прошел все ступени ка-
рьерного и научного роста, начиная 
с ассистента кафедры, старшего 
преподавателя, доцента, профес-
сора, первого проректора... Он 
был одним из лучших проректо-
ров СОГУ. Благодаря грамотно-
му руководству А.А. Магометова, 
доктора исторических наук, про-
фессора, члена-корреспондента 
РАО, и проректору А.В. Райцеву 
университет стал одним из лучших 
вузов в СКФО, целым научным ком-
плексом: были построены новые 
учебные корпуса, открылись два 
диссертационных совета, новые 
факультеты и специальности, науч-
ные лаборатории на факультетах.

В 1997 году Райцев становится 
членом-корреспондентом Ака-
демии педагогических и социаль-
ных наук. В 2000 г. за заслуги в 
подготовке высококвалифициро-
ванных специалистов и научной 
деятельности он был награжден 
орденом Дружбы. А.В. Райцев не 
только совершенствовал свое пе-
дагогическое мастерство, но и 
был выдающимся ученым, о чем 
свидетельствуют более 150 его 
научных публикаций как в России, 
так и за рубежом, монографий, 
учебных пособий, большое коли-
чество методических разрабо-
ток и изобретений. В 2021 г. А.В. 
Райцев был научным руководите-
лем разработок новых технологий 
беспроводных связей. Анатолий 
Васильевич награжден медалью 
«Почетный работник высшего 
профессионального образования 
РФ», ему присвоено почетное зва-
ние «Заслуженный деятель науки 
РСО–А». 

Анатолий Васильевич, уже буду-
чи проректором СОГУ, не преры-
вал связей с Санкт-Петербургским 

государственным университетом, 
продолжал совместную научно-ис-
следовательскую деятельность. 
Регулярно проводились научные 
сессии сотрудников, международ-
ные, всероссийские, региональные 
конференции преподавателей и 
студентов, издавались сборники 
научных работ. Являясь членом 
диссертационных советов, он 
часто выступал на защитах дис-
сертаций в разных вузах страны, 
избирался членом редакционных 
советов. 

А.В. Райцев много внимания уде-
лял совершенствованию учебного 
процесса. Его лекции, которые 
проводились на высоком научно-
методическом уровне, привлекали 
не только студентов, но и сотруд-
ников вуза. Имея педагогические, 
научные знания, человеческую му-
дрость, профессиональный опыт, 
он щедро делился ими с молодыми 
преподавателями, завоевав тем 
самым непререкаемый автори-
тет, репутацию и уважение всего 
коллектива.

Анатолий Васильевич Райцев 
был надежной опорой не только 
для своей семьи и родственни-
ков, но и соседей, сотрудников и 
каждого, кто обращался к нему 
за помощью. Светлая память об 
этом удивительном человеке на-
всегда останется в сердцах всех, 
кто его знал. 

Г.А. БОРДОВСКИЙ,
президент РГПУ им. Герцена, 

ректор ЛГПУ им. Герцена 
с 1986 г. по 2011 г.;

М.К. ЕПХИЕВА, 
кандидат педагогических наук, 

профессор РАЕ; 
А. М. АБАЕВ,

председатель совета 
Московской осетинской 

общины, профессор, доктор 
педагогических наук;

А. С. ПОПОВ,
председатель НКО «Русь»;

В. П. ПИСАРЕНКО,
руководитель культурного 

центра Терского казачества.

СЕМИНАР В помощь врачам – акушерам-гинекологам и эндокринологам 

Актуальный форум
15 июня во Владикавказе в рамках 
I Всероссийского образовательного проекта 
«Репродуктивное здоровье женщин и мужчин 
с эндокринной патологией» прошел семинар 
для врачей «В основе нашей жизни – гормоны».

Отдел медицины 
и здоровья «СО»

Организаторами мероприятия 
стали Российская ассоциация эн-
докринологов, Международная 

ассоциация акушеров-гинекологов 
и эндокринологов, Северо-Осе-
тинская государственная меди-
цинская академия Министерства 
здравоохранения Российской Фе-
дерации. 

На семинаре рассмотрены во-
просы планирования и ведения 
беременности у женщин с забо-
леваниями щитовидной железы, 
подходы к наблюдению, лечению 
и проведению операций при эн-
дометриозе, рассмотрен новый 
международный консенсус ле-
чения синдрома поликистозных 
яичников, актуальные вопросы 
доброкачественной дисплазии 
молочной железы, латентного 
железодефицита в практике гине-

колога, критерии менопаузальной 
гормональной терапии, представ-
лен практический взгляд на нутри-
ентную поддержку прегравидар-
ного периода, также проведены 
разборы клинических случаев 
гиперпластических процессов эн-
дометрия.

В семинаре приняли участие 
сотрудники ГНЦ ФГБУ «НМИЦ 
эндокринологии» Минздрава Рос-
сии, СОГМА, врачи РСО–А, ЧР, РИ, 
КБР, Южной Осетии.

СЛУЖБА ПО КОНТРАКТУ
Войсковая часть №3773 (ул. Кутузова, 80) 

объявляет набор на военную 
службу по контракту мужчин в 
возрасте 18–49 лет.

Заработная плата – от 40 т. р., 
хорошая транспортная развязка, 
жилищное обеспечение, полный 
социальный пакет.

ТЕЛ. 8-918-823-65-08.

СОЦИАЛЬНАЯ СФЕРА Благодарность за труд и доброе сердце

Чуткие и милосердные
Среди огромного количества разнообразных 
профессий специальность «социальный 
работник» выглядит малозаметно. Тогда как 
трудятся в этой сфере милосердные и с сильным 
характером женщины. 

А. КУБАЛОВ,
фото автора

В данной публикации речь пой-
дет о сотрудницах отделения на-
домного обслуживания №3 Ком-
плексного центра социального 
обслуживания населения (КЦСОН) 
Кировского района. Отделение 
возглавляет Умужаз Кусурова, 
под ее началом 27 человек, все 
они – ответственные, добрые, от-
зывчивые. 

У нас в районе соцработников 
их подопечные уважают и ценят 
за чуткость и милосердие. Более 
того, отношения у многих из них 
давно уже чуть ли не родственные. 
Много положительных отзывов 
поступает о сотруднице отделения 
№3 Алле Маргиевой. 

Алла Гадзымовна – опытный 
специалист, работает в учрежде-
нии 29 лет. Сейчас на попечении у 
нее восемь человек, все обслужи-
ваемые живут в селении Иран. Это 
ветеран педагогического труда 
Елена Павловна Кцоева, ветеран 
колхозного производства Роза 
Георгиевна Сагкаева и ее дочь 
– ветеран труда Нора Сергеевна 
Саакашвили. Посещать их нужно 
ежедневно: купить и доставить 
продукты, лекарства, оплатить 
счета, убраться в доме, просле-
дить за состоянием здоровья и 
т.д. Подопечные Аллы Гадзымов-
ны имеют болезни, вследствие 
чего им тяжело выполнять все вы-
шеперечисленное, поэтому боль-
шая часть домашних дел лежит 
на соцработнике. К каждому из 
своих подопечных она относится 
с добротой и почтением. 

– Алла Гадзымовна – душевная 
и добросовестная, к ней у нас 
одни сердечные слова благодар-
ности. Она хорошо справляется 
со своими обязанностями, об-

ладает такими качествами, как 
милосердие и человеколюбие. Я 
очень довольна ее работой, все 
просьбы мои выполняет, она пун-
ктуальна, приветлива, дружелюб-
на и доброжелательна. Всегда 
поинтересуется о моем здоровье, 
с ней легко общаться, она стала 
мне как близкий человек. А это в 
нынешние времена очень дорогого 
стоит. Большое спасибо ей и ее ру-
ководству – директору КЦСОН Ки-
ровского района Рузане Чедже-
мовой и заведующей отделением 
№3 Умужаз Кусуровой. Желаю 
им всем крепкого здоровья, дол-
гих лет жизни и успехов в такой 
нужной людям работе, – говорит 
опекаемая Е. Кцоева. 

– Хотим выразить Алле Маргие-
вой искреннюю признательность 
за ее чуткое отношение к нам. 
Алла Гадзымовна точно в срок 
добросовестно выполняет все по-
ручения и просьбы, поддерживает 
нас душевным словом. Мы очень 
рады, что она является нашим 
соцработником. Она очень внима-
тельная и ответственная. Всегда 
выслушает, как родной человек 
поинтересуется нашим самочув-
ствием, нужна ли нам помощь. 
Каждый раз с нетерпением ждем 
ее прихода, чтобы с ней пообщать-
ся, поделиться новостями. Такого 
сострадания и понимания мы ни 
от кого не получали, – говорят 
Р. Сагкаева и Н. Саакашвили. 

– Работа у нас непростая, но 
главное для меня то, что мой труд 
полезен людям, – рассказывает 
А. Маргиева. – Знаю всех своих 
подопечных давно. Совершенно 
понятно, что возраст никого не 
щадит, а чем старше становится 
человек, тем больше у него по-
является болезней, и всем нужна 
поддержка и внимание. В силу 
своего возраста многое по дому 

делать они уже не в состоянии, 
хотя любят чистоту и порядок. Они 
люди пожилые, могут позвонить 
мне в любое время и обратиться 
за помощью. Приношу продукты и 
лекарства, помогаю приготовить 
еду, заплатить коммунальные пла-
тежи. Каждый раз спешу к ним и 
знаю, что они меня ждут.

– Это с первого взгляда может 
показаться, что вроде бы ничего 
сверхъестественного, и все даже 
достаточно просто – купить про-
дукты в магазине, сделать уборку 
в доме, приготовить обед, сходить 
в аптеку. Но представьте, что вы – 
соцработник, и у вас на попечении 
несколько человек преклонного 
возраста, которым нужно каждый 
день что-то сделать в доме и по 
хозяйству, сходить за лекарства-
ми или в магазин, аккуратно со-
брать чеки на все приобретенное. 
Если человек заболел, что нередко 

бывает в пожилом возрасте, не-
сколько раз в день прийти, вызвать 
врача, съездить в аптеку или в 
поликлинику, – поясняет Кусурова.

За 27-летний стаж работы Уму-
жаз приобрела большой практи-
ческий опыт и зарекомендовала 
себя отзывчивым, трудолюбивым 
специалистом, качественно и в 
полном объеме выполняющим воз-
ложенные обязанности, у коллег 
пользуется заслуженным авто-
ритетом. 

Получателям социальных услуг 
в с. Иране очень повезло с Аллой 
Маргиевой и Умужаз Кусуровой. 
Именно такие люди с добрым и 
отзывчивым сердцем должны ра-
ботать в социальной сфере. А это 
очень не просто, ведь далеко не 
каждый человек способен разде-
лить чужую боль, сопереживать, 
поддерживать, вовремя прийти 
на помощь.

У. Кусурова, Е. Кцоева, А. МаргиеваУ. Кусурова, Е. Кцоева, А. Маргиева

Газета «Северная Осетия» сообщает, что с 10 января 
2024 года публикует информационно-рекламные со-
общения и объявления о деятельности промышленных, 
транспортных, сельскохозяйственных, строительных, 
торговых организаций, предприятий различных форм 
собственности, учебных и культурно-зрелищных заведений 
по расценкам 2017 года.

Цена 1 см2 составляет 40 рублей. 
Тел. 25-11-18, 25-93-72.

ВНИМАНИЮ РЕКЛАМОДАТЕЛЕЙ!



УВАЖАЕМЫЕ АБОНЕНТЫ!
 «Газпром-межрегионгаз-Владикавказ» рекомендует або-

нентам погасить  имеющуюся задолженность за пользование 
газом до 1.07.2024 г. в связи с изменениями цены на газ для 
населения. С 1 июля 2024 года утверждена розничная цена на 
природный газ, реализуемый населению республики, в размере 
7768 руб. 02 коп. за 1000 м3 (с учетом НДС), или 7,77 руб. за 
1 м3. (Постановление № 51 от 8 декабря 2023 г. Региональной 
службы по тарифам Республики Северная Осетия – Алания).

Для оплаты газа можно использовать дистанционные сервисы. 
Платить за газ без комиссии удобно в «Личном кабинете» 

https://мойгаз.смородина.онлайн и мобильном приложении «Мой-
ГАЗ» на платформе Android или «Газ Онлайн» на платформе iOS. 

Кассы бескомиссионной оплаты поставщика газа во Владикав-
казе, Беслане, Ардоне, Моздоке и с. Октябрьском; терминалы 
«Газпромбанка» во Владикавказе, Алагире, Дигоре, с. Чиколе и 
с. Эльхотове  и дежурные операторы дополнительно будут рабо-
тать на абонентских участках  каждую субботу до конца июня.

Уточнить задолженность за газ и передать показания можно 
по бесплатному телефону колл-центра 8-800-550-00-04. Режим 
работы: понедельник – пятница с 9 до 19 часов. 

При оплате газа через сторонние платежные системы (Сбер-
банк, Почта России, расчетно-кассовые центры и т. д.) может 
взиматься комиссия в соответствии с тарифами, установлен-
ными данными организациями.

Напоминаем, что цена на газ для населения не менялась 
с 1 декабря 2022 года.
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Телефоны: бухгалтерия – 25-63-05,
отдел рекламы и частных объявлений: 
25-11-18, 25-31-22, 25-93-72, 

корректорская –25-94-87.

Корректоры номера: 
3, 4 стр. – Елена Натрошвили,
1, 2 стр. – Олег Габолаев.

Использование материалов и клише допуска-
ется только с письменного разрешения редакции. 
При перепечатке ссылка на «СО» обязательна.

Редакция не вступает в переписку. Рукописи не 
рецензируются и не возвращаются.

Объявления в газету принимаются с 10 до 
18 часов (перерыв с 13 до 14 часов).Газета «СО» в Интернете: http://sevosetia.ru

E-mail: gazeta@mail.ru

 фактически – 18:40

Печать офсетная. Газета выходит 5 раз в неделю.
Индекс 53902  Тираж 7657 экз.  Заказ № 618. 
Номер подписан в печать по графику – 19:00

362008, РСО–А, 
г. Владикавказ, 
пр. Коста, 11.

Адрес редакции, 
издателя

 и типографии:
Отпечатано в АО «Осетия-Полиграфсервис».

Главный редактор  М.М. БИТАРОВА
Приемная – 25-02-25. Заместители главного редактора: Александр Торин – тел. 25-11-15, Ирина 

Колиева - тел. 25-11-05; Нателла Гогаева  (редактор отдела электронной версии газеты) – тел. 
25-11-07,  Валентина Зыгина (ответственный секретарь) – тел. 25-11-06;  Светлана Мамедова, 
Светлана Громова (редакторы по выпуску) – тел. 25-92-31; собственные корреспонденты: Все-
волод Рязанов – тел. 25-11-19, Сергей Суанов – тел. 25-11-09, Залина Губурова – тел. 25-11-03,  
Мадина Цаликова – тел. 25-11-17; корреспонденты:  Тамара Бунтури – тел. 25-11-14, Зарина 
Кабисова – тел. 25-11-08, Давид Макеев– тел. 25-31-22; фотокорреспондент Диана Джиоева – 
тел. 25-92-93; системный администратор Владислав  Казанский – тел. 25-63-18.Распространяется в РСО–А.

Цена свободная.

D E F G H I J K L M N O P Q R D E F G H I D E F G H D E F G SСПОРТИВНЫЙ КУРЬЕР

Газета зарегистри-
рована в Управлении 
Федеральной службы по 
надзору в сфере связи, 
информационных техно-
логий и массовых комму-
никаций по Республике 
Северная Осетия-Ала-
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Северная Осетия-Ала-
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Республики Северная 
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Комитет первичной организации 
профсоюза ФГБОУ ВО «Северо-
Осетинская государственная ме-
дицинская академия» МЗ РФ вы-
ражает глубокое соболезнование 
сотруднице библиотеки И. И. Боло-
таевой по поводу кончины сестры

КАБИСОВОЙ
Ирины Иродиевны.

Коллективы ГБУ ДО «ДМШ Ми-
нистерства культуры РСО–А» и 
Владикавказского колледжа ис-
кусств им. В. Гергиева выражают 
искреннее соболезнование родным 
и близким по поводу кончины пре-
подавателя и концертмейстера

КЦОЕВОЙ
Ирины Юрьевны.

Коллективы ГБУ ПО «Владикав-
казский колледж искусств им. Вале-
рия Гергиева» и Детской музыкаль-
ной школы Министерства культуры 
РСО–А выражают глубокое собо-
лезнование сотруднице колледжа 
М. Г. Пухаевой по поводу кончины  
матери

ПУХАЕВОЙ-ДЖИОЕВОЙ
Назико Федоровны.

Ректорат, первичная профсоюз-
ная организации, коллектив ФГБОУ 
ВО «СОГУ им. К. Л. Хетагурова» 
выражают глубокое соболезнова-
ние доценту факультета физиче-
ской культуры и спорта Э. Г. Пухае-
вой по поводу кончины матери

ПУХАЕВОЙ
Назико Федоровны.

Ректорат, президент, профсоюз-
ный комитет первичной профсоюз-
ной организации, коллектив ФГБОУ 
ВО «Северо-Осетинский государ-
ственный университет им. К. Л. 
Хетагурова» выражают глубокое 
соболезнование помощнику прези-
дента СОГУ А. Т. Гадзиеву по пово-
ду кончины  отца

ГАДЗИЕВА
Таймураза Лактемировича.

Реклама, объявления, со-
болезнования и поздравле-
ния принимаются в отделе 
объявлений газеты «Север-
ная Осетия», а также по 
электронной почте gazeta@
mail.ru и по телефонам: 
25-11-18, 25-93-72. Опла-
та  возможна  ОНЛАЙН . 
Платеж  по  реквизитам
 по ИНН 1501006809

Родные и близкие с глубоким при-
скорбием извещают о кончине 

БАДТИЕВОЙ-КАРАЦЕВОЙ
Зареты Александровны.

Гражданская панихида состоит-
ся 19 июня по адресу: с. Даргавс 
Пригородного района, ул. Таблдон-
ская, 19. 

Сбор отъезжающих в 11 часов от 
Осетинского театра.

Коллектив Управления Росрее-
стра по РСО–А выражает искрен-
нее соболезнование сотруднице З. 
З. Бадтиевой по поводу кончины 
матери

БАДТИЕВОЙ-КАРАЦЕВОЙ
Зареты Александровны.

Семья Валерия Измаиловича 
Моргоева выражает искреннее со-
болезнование родным и близким по 
поводу кончины

МОРГОЕВА
Зелима Захаровича.

Фамилия Моргоевых выражает 
глубокое соболезнование родным 
и близким по поводу кончины

МОРГОЕВА
Зелима Захаровича.

Семья Батраза Токаева выража-
ет глубокое соболезнование Т. Т. 
Золоеву по поводу кончины матери

ЗОЛОЕВОЙ-ДЕДЕГКАЕВОЙ
Лизы Налуковны.

Коллектив УФСБ России по 
РСО–А выражает глубокое собо-
лезнование родным и близким по 
поводу кончины

МИРЕЦКОЙ
Виктории Николаевны.

Коллектив ГБУЗ «Поликлиника 
№1» МЗ РСО–А выражает глубокое 
соболезнование родным и близким 
по поводу кончины бывшей участ-
ковой медсестры

МИРЕЦКОЙ
Виктории Николаевны.

Администрация, профсоюзный 
комитет и коллектив ГБУЗ «Респу-
бликанская клиническая больница» 
МЗ РСО–А выражают глубокое со-
болезнование сотруднице отделе-
ния урологии З. М. Колхидовой по 
поводу кончины  матери

ГУРЦИЕВОЙ
Азы Дзатеевны.

×ÈÑÒÊÀ ÏÎÄÓØÅÊ
Ñ ÇÀÌÅÍÎÉ ÍÀÏÅÐÍÈÊÀ ÁÅÇ ÕÈÌÈÈ

 •  УДАЛЕНИЕ БЕЛКОВОЙ ПЫЛИ,
    МУСОРА
 •  ДЕЗИНФЕКЦИЯ
   БАКТЕРИЦИДНОЙ ЛАМПОЙ
 •  СУШКА И РАСПУШЕНИЕ.
Обр.: ул. Чапаева, 46, тел. 99-51-94.

ОРГАНИЗАЦИИ
ТРЕБУЕТСЯТРЕБУЕТСЯ

ОХРАННИК 
в пос. Заводской.

ТЕЛ. 8-918-827-83-01.

БеспроБеспроцентная центная рассрочка до 6 месяцев.рассрочка до 6 месяцев.

МОСКИТНАЯ СЕТКА МОСКИТНАЯ СЕТКА 
на поворотно- на поворотно- 

откидную створку – откидную створку – 
в ПОДАРОКв ПОДАРОК

С 1 июня по 31 августа 2024 г.С 1 июня по 31 августа 2024 г.
ЭНЕРГОСБЕРЕГАЮЩИЙЭНЕРГОСБЕРЕГАЮЩИЙ

СТЕКЛОПАКЕТ СТЕКЛОПАКЕТ 
В ПОДАРОКВ ПОДАРОК

74-72-42, 8-918-706-96-86

óë. Ìàðêîâà, 4, òåë.: 505-557, 97-29-49

СКИДКИ 10% 
с 1 по 30 июня

НОВОЕ ПОКОЛЕНИЕ ГЛЯНЦЕВЫХ 
ПОДООКННИКОВ, ОТКРЫВАЮЩИХСЯ  

М/СЕТОК, ЗАЩИТА НА ОКНА.
ВЫВОЗ СТАРЫХ ОКОН.

РАССРОЧКА БЕЗ ПРОЦЕНТОВ ЧЕРЕЗ РАССРОЧКА БЕЗ ПРОЦЕНТОВ ЧЕРЕЗ 
ОФИС. РАССРОЧКА ОТ ОТП И ПОЧТА ОФИС. РАССРОЧКА ОТ ОТП И ПОЧТА 

БАНКА БЕЗ ПЕРВОНАЧАЛЬНОГО ВЗНОСА.БАНКА БЕЗ ПЕРВОНАЧАЛЬНОГО ВЗНОСА.

ОКОННЫЙ МИРОКОННЫЙ МИР

бесплатноЗамер, доставка, демонтаж –

ОКНА, ДВЕРИ, ВИТРАЖИ ИЗ ПВХ И АЛЮМИНИЕВЫХ 
ПРОФИЛЕЙ ВЕДУЩИХ ПРОИЗВОДИТЕЛЕЙ.

ВЫЕЗДНОЕ ВЫЕЗДНОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ 
МЕРОПРИЯТИЙМЕРОПРИЯТИЙ
95-92-62, 
+7 918 825-92-62

8-928-068-66-91, 
8-918-822-06-53.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ

ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ
• 100%-ÿ

   ÃÀÐÀÍÒÈß.

• ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÑ
   ÐÈÒÓÀËÜÍÛÕ ÓÑËÓÃ
È ÏÐÈÍÀÄËÅÆÍÎÑÒÅÉ.

недорого

КАЧЕСТВО, ПРОВЕРЕННОЕ ВРЕМЕНЕМ

Нам 25 лет! Ñ 1 ïî 30 èþíÿ 2024 ã. ÑÊÈÄÊÀ 25% Deceuninck

Вниманию жителей республики!
ИП Туриев филиалов не имеет. Обращаться только по телефонам, указанным в объявлении

БАССЕЙНЫ, ФОНТАНЫ, 
САУНЫ, ХАМАМ, 

КОМПОЗИТНЫЕ БАССЕЙНЫ 
FRANMER

МОДЕРНИЗАЦИЯ И РЕКОНСТРУКЦИЯ ДЕЙСТВУЮЩИХ БАССЕЙНОВ
ДОВЕРЯЙТЕ  ПРОФЕССИОНАЛАМ!

362035, РСО–А, г. Владикавказ, 
ул. Владивостокская, 3 
www.vladikavkaz.franmer.ru

Тел. (8672) 51-85-15 
e-mail: kontek-alania@yandex.ru

ÎÒÊÐÛÒ ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ

ÌÀÃÀÇÈÍ ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ ÌÀÃÀÇÈÍ ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ 
ÓÑËÓÃ «ÑÈÐÅÍÜ»ÓÑËÓÃ «ÑÈÐÅÍÜ»

Áîëüøîé àññîðòèìåíò òîâàðîâ è óñëóã, ïîëíàÿ Áîëüøîé àññîðòèìåíò òîâàðîâ è óñëóã, ïîëíàÿ 
îðãàíèçàöèÿ ïîõîðîííûõ è ïîìèíàëüíûõ îðãàíèçàöèÿ ïîõîðîííûõ è ïîìèíàëüíûõ 

ìåðîïðèÿòèé â ìåðîïðèÿòèé â ÐÀÑÑÐÎ×ÊÓ È ÊÐÅÄÈÒÐÀÑÑÐÎ×ÊÓ È ÊÐÅÄÈÒ..
(Кредит и рассрочка предоставляются с помощью банков-пар-

тнеров на платформе кредитного брокера mc.moneycare.su ПОЧТА 
БАНК, лиц. № 650 от 09.04.2020).

Обр.: г. Владикавказ, пр. Коста, 212, Обр.: г. Владикавказ, пр. Коста, 212, 
тел.: 51-65-45, 8-918-708-85-88.тел.: 51-65-45, 8-918-708-85-88.

24 ×ÀÑÀ
Выезд женской бригады.
Доставка ритуальных принадлежностей. 

Катафалк. Дудук. Оркестр
Перевозки по России и зарубежью.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ
недорого

8-928-927-38-03
ИП Московченко Э.А.

СЛУЖБА КЕЙТЕРИНГА
ГК ПД «БАВАРИЯ»

ОРГАНИЗУЕТОРГАНИЗУЕТ

  ПРАЗДНИЧНЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ,  
   ФУРШЕТЫ И СВАДЬБЫ.
  ПРОВОДИМ ТРАУРНЫЕ

    И ПОМИНАЛЬНЫЕ МЕРОПРИЯТИЯ.
При оформлении заявки от 200 человек – 
прохладительные напитки – в подарок.

Телефоны для справок:
8-928-492-13-16, 8-938-883-33-99, 8(8672)-76-78-26.

Сельхозмагазин «Бавария» предлагает:
  КАРТОФЕЛЬ 
  СОЛОД 
  ОТХОДЫ СОЛОДА
  КУКУРУЗУ
  ПШЕНИЦУ
  ЗЕРНОВЫЕ 
  КОМБИКОРМА

Приобретайте по очень выгодным ценам по адресу: 
г. ВЛАДИКАВКАЗ, УЛ. ТЕЛЬМАНА, 45.

У КРАСНО-ЖЕЛТЫХ – НОВЫЙ РУЛЕВОЙ
 15 июня закончилась 
отпускная пора у 
владикавказской 
«Алании», и 
болельщики получили 
важную информацию 
относительно главной 
футбольной команды 
республики. 

Вячеслав СТЕПАНОВ

На официальном сайте ФК 
«Алания» в субботу появилось 
сообщение о том, что Сослан 
Бетеев (на фото) назначен ис-
полняющим обязанности главного 
тренера красно-желтых. В про-
шлом году он возглавил команду 
«Алания-2», выступающую во 
второй лиге, а ранее, с 2021 года, 
Бетеев работал в Академии фут-
бола «Алания». В тренерский 
штаб владикавказцев также вош-
ли Руслан Алборов, Виталий 
Хапсаев, Алан Дзуцев (тренер 
вратарей) и Сергей Клушанцев 
(тренер по физподготовке). 14 
июня наша команда прошла углу-
бленный плановый медосмотр, 
а с 15-го числа стартовали не-
дельные учебно-тренировочные 

мероприятия. Далее «Алания» 
отправится на предсезонный сбор 
в Москву. Стали известны сопер-
ники красно-желтых на сборах в 
столице страны: 24 июня влади-
кавказцы сыграют с московским 
клубом «Чертаново», 30 июня – с 
«Челябинском», а 6 июля – с мо-
сковским «Торпедо».

 Теперь об изменениях в со-
ставе «барсов». На официальном 
сайте клуба сообщается, что 
нашу команду покинули несколь-
ко футболистов, у которых за-
кончились сроки контрактов. На-
падающий Николай Гиоргоби-
ани стал одним из любимчиков 
болельщиков красно-желтых. Он 

сыграл за владикавказцев с 2020 
по 2024 годы 118 матчей, забил 
28 голов и сделал 19 голевых 
передач. Полузащитник Давид 
Кобесов провел за красно-жел-
тых 96 игр, в которых забил 15 
голов и выполнил 19 голевых 
пасов. Истекло арендное согла-
шение у полузащитника Степана 
Мельникова, проведшего за 
«Аланию» 11 матчей. Нападаю-
щий Давид Караев перешел в 
«Аланию» в июле 2023 года и в 
прошлом сезоне в 16 матчах за-
бил два гола. 

По сообщениям в СМИ, занят 
поиском команды в РПЛ луч-
ший бомбардир владикавказцев 

Ислам Машуков, есть спрос в 
высшем дивизионе на вратаря 
Ростислава Солдатенко, а у 
Батраза Гурциева закончился 
срок арендного соглашения, и его 
будущее – в руках «Оренбурга».

 Определилась с новым настав-
ником московская «Родина», за-
нявшая в минувшем чемпионате 
пятое место. В День России 12 
июня столичный клуб объявил 
о том, что команду возглавит 
43-летний Владимир Газзаев. 
Сообщается, что сын Валерия 
Газзаева подписал контракт по 
схеме «1+1». 

25-летний защитник Станис-
лав Магкеев покинул москов-
ский «Локомотив». В рядах же-
лезнодорожников осетинский 
футболист играл с 2019 года и 
провел 79 матчей, став двукрат-
ным обладателем Кубка и по-
бедителем Суперкубка России. 
В прошедшем чемпионате Ста-
нислав не провел ни одной игры, 
так как в мае 2023 года получил 
тяжелую травму – разрыв кре-
стообразной связки колена – и 
больше восьми месяцев восста-
навливался после операции. Как 
сообщается в прессе, у Магкеева 
есть предложения от российских 
и зарубежных клубов, и будущее 
футболиста скоро определится. 

ТЕАТР Успешные гастроли

Из Геленджика 
в Ногинск
Русский академический театр им. Е. Вахтангова с 
восторгом принимали на гастролях в Геленджике. 

Подготовила Залина ГУБУРОВА 

Русский театр им. Е. Вахтангова представил два спектакля на 
гостеприимной сцене Театра Старого парка в Геленджике, где его 
очень ждали после гастролей во Владикавказе в марте этого года. 

Зрители, заполнившие зал, восторженно принимали хорошо 
знакомые и любимые владикавказскими театралами постанов-
ки – «Любовные игры Сары и Элеоноры» и «Метод Гренхольма». 
Зрители после спектаклей долго не отпускали со сцены артистов.  

Художественный руководитель – директор театра Владимир 
Уваров поблагодарил руководство культурного центра «Старый 
парк» за приглашение и поделился впечатлениями: «Мы много 
гастролируем, много повидали, но, несмотря на весь жизненный 
опыт, такого чуда, такой красоты, созданной для людей, не встре-
чали. Удивительный человек – Александр Иванович Алексеев, 
который создавал этот храм искусства, наделен уникальным 
талантом – любить людей. Мы видели, сколько людей сюда при-
ходит, – это бесценно! Мы очарованы вашим гостеприимством, 
вашим теплым приемом, будем рады вновь увидеть вас во Вла-
дикавказе и надеемся на дальнейшее общение».

Далее труппа Русского академического отправилась в Ногинск, 
где 14 июня открылся первый театральный фестиваль «Учитель и 
ученики». Посвящен он жизни и творчеству великого режиссера 
Петра Наумовича Фоменко, основателя и художественного руко-
водителя театра«Мастерская Фоменко», мастера, воспитавшего 
поколения талантливых артистов и режиссеров, народного арти-
ста РФ. В самом названии фестиваля заложены его суть и миссия: 
огромная роль наставничества и личности учителя в искусстве, 
преемственность и сохранение театральных традиций. 

Сегодня, 18 июня, в рамках фестиваля наш театр покажет на 
сцене Московского областного театра драмы и комедии в Но-
гинске спектакль «С.суббота В.воскресенье П.понедельник» по 
пьесе Эдуардо де Филиппо. Режиссер Елена Невежина, ученица 
Петра Фоменко, поставила спектакль, похожий на нашу жизнь: 
веселый и запутанный, смешной и грустный одновременно, с пере-
плетением характеров и судеб, именно такой, какой понравился 
бы ее мастеру.

Фестиваль продлится до 19 июня. В дальнейшем организаторы 
планируют проводить его ежегодно.

Жажда победы
В спортивно-оздоровительном комплексе 
«Чикола» прошел республиканский турнир по 
греко-римской борьбе на призы Парламента 
РСО–А. В соревнованиях приняли участие 
свыше 150 юных спортсменов из районов 
республики, а также гости из Кабардино-
Балкарии. На ковре соревновались ребята 
2008–2009, 2010–2011 и 2012–2013 годов 
рождения. 

Алан БЕСОЛОВ

Для многих участников  эти соревнования стали первыми в их 
спортивной карьере. Но, несмотря на это, специалисты отметили 
высокий уровень подготовки.

Владимир Уруймагов, заслуженный тренер РФ, подчеркнул 
важность турнира и улучшающиеся с каждым годом условия для 
занятий спортом в республике. Он напомнил, как его воспитанник, 
будуший чемпион Хасан Бароев занимался в помещении площа-
дью всего лишь 20 квадратных метров. В таком маленьком зале 
парень добился и золотых медалей Олимпийских игр, и чемпиона-
тов мира. Сегодняшний спортивный комплекс в Чиколе просто ве-
ликолепен, здесь есть все условия для воспитания будущих звезд!

По итогам турнира победители и призеры получили заслужен-
ные награды, а главное – ценный опыт, который обязательно по-
может им в дальнейшем. Организаторы уверены, что подобные 
мероприятия станут регулярными, ведь греко-римская борьба в 
республике не только жива, но и активно развивается. Молодые 
спортсмены продемонстрировали силу духа, волю к победе и 
готовность работать на пределе своих возможностей. 

Турнир юных мастеров
Награды высокой пробы завоевали воспитанники 
Кировской ДЮСШ имени Р. М. Чеджемова 
на Фестивале спортивной борьбы памяти 
заслуженного тренера РФ, чемпиона Европы по 
вольной борьбе Асланбека ФИДАРОВА.

 А. КУБАЛОВ

На призовые места в этих традиционных соревнованиях, про-
ходивших во дворце спорта «Манеж» столицы республики, пре-
тендовали около 300 борцов среднего юношеского возраста из 
Северо-Кавказского и Южного федеральных округов, а также из 
Южной Осетии. 

Кировчане достойно представили свой район. На верхнюю сту-
пень пьедестала в весовой категории до 100 кг поднялся Давид 
Багаев из с. Ирана. Он одержал убедительные победы над всеми 
своими оппонентами, каждый из которых имеет серьезную подго-
товку. Два «серебра» и одну «бронзу» завоевали подающие боль-
шие надежды эльхотовцы: Герман Чеджемов (в/к 62 кг) и Фидар 
Санакоев (в/к 75 кг), а Дзамболат Чехоев (в/к 52 кг) занял третью 
ступень пьедестала.

Вышеперечисленные призеры занимаются под руководством 
тренера-преподавателя Кировской ДЮСШ имени Р. М. Чеджемова 
мастера спорта РФ Зураба Бестаева. Г. ЧЕДЖЕМОВ, Ф. САНАКОЕВ, Д. БАГАЕВГ. ЧЕДЖЕМОВ, Ф. САНАКОЕВ, Д. БАГАЕВ
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